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A seguito del regolare mandato alla carica di Presidente dell’Associazione 
A.N.N.A., il Sig. Tacchini Pietro ha riunito l’Assemblea Generale Ordinaria sabato 1 
ottobre 2011 alle ore 08:30 in prima convocazione ed alle ore 10:30 in seconda 
convocazione, presso il Comune di Cesena – Piazza del Popolo 10. 

Alle ore 09:00 la riunione viene aggiornata in seconda convocazione per 
mancanza del numero legale. 

Alle ore 10:30 il Presidente Sig. Pietro Tacchini fatta rilevare la regolarità della 
seduta, come da elenco allegato, invita tutti i convenuti a discutere e deliberare in 
merito all’Ordine del Giorno (allegato). 

Viene nominato, ai sensi dell’art. 16 dello statuto, il Sig. Asirelli Corrado quale 
segretario. 

L’Assemblea Generale approva all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente apre l’Assembla Generale dell’Associazione descrivendo il lavoro 
svolto nei cinque anni dalla nascita dell’Associazione, ribadendo che l’attività si è 
fondata su tre elementi essenziali: 

1) Condivisione delle scelte 

2) Trasparenza 

3) Democrazia 

Tacchini ribadisce che la Trasparenza è un elemento essenziale per la vita 
dell’Associazione, continua dicendo che l’obbiettivo principale in questi quattro 
anni è stato di dare alla figura del Messo Comunale la metodologia migliore per 
svolgere tale mansione, visto che la materia trattata non è facile cercando così di 
evitare notifiche errate con le conseguenze che ciò comporta. Il Presidente 
continua dicendo che l’Associazione in relazione anche al numero degli iscritti è 
riuscita a trovare una compagnia di assicurazione che ha creato una polizza la 
quale garantisce una buona copertura assicurativa per la colpa grave.  

Tacchini ricorda che l’Associazione è stata la prima che aveva previsto che la 
notifica on line sarebbe diventata il futuro, tra l’altro occorre pensare che già vi 
sono normative che ne danno attuazione. Vi sono, purtroppo, iniziative parlamentari 
che porterebbero alla privatizzazione del servizio di notifica, cosa che come 
Associazione viene avversata. Vi è una proposta di legge che, accogliendo, seppure 
in parte le regole di una legge già in vigore in Francia, privatizzerebbe gli Ufficiali 
Giudiziari. 

Il Presidente continua ribadendo che tutto ciò accadrà in breve tempo. Pertanto 
sostiene che i tempi sono maturi per proporre un Testo Unico sulle Notificazioni. 
Non sarà facile, ma si cercherà di presentarlo prima dell’estate alla Commissione 
Giustizia del Senato sulle basi delle linee guida indicate nel convegno tenutosi a 
Roma il 21 novembre dello scorso anno. 

Tacchini, afferma che un elemento molto importante è la formazione del Messo 
Comunale. Per l’Associazione la formazione non è un businnes ma un servizio 
fondamentale per lo svolgimento della mansione del Messo Comunale. Purtroppo nel 
panorama italiano molte offerte formative sono di dubbia professionalità intese più 
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all’aspetto remunerativo che di effettiva formazione. In tal senso è stata avviata 
l’iniziativa nel 2006, il «Progetto per la valorizzazione del Messo comunale» che ha 
come obbiettivo principale quello di riqualificare la figura ed il ruolo del Messo 
Comunale e tutte le figure che svolgono l’attività di notificazione, attraverso la 
conoscenza dei principi fondamentali del Procedimento notificatorio.  

L’Associazione attraverso tale iniziativa, che si svolge su tutto il territorio 
nazionale, ha inteso ed intende dare il proprio contributo affinché l’applicazione 
delle norme che regolano il Procedimento notificatorio sia la più uniforme possibile . 

Per migliorare tutto questo si è creato un nuovo forum nel sito di ANNA per dare 
delle risposte più complete e correlate da supporto giuridico. Tacchini suggerisce 
l’utilizzo del forum, perché così facendo si possono condividere sia le molteplici 
problematiche che le risposte. Il Forum è coordinato dal Collega Asirelli Corrado, 
Resp. dei Messi Comunali del Comune di Cesena, il quale rappresentando l’indirizzo 
dell’Associazione, risponde in modo qualificato quotidianamente. 

Il Presidente ricorda che la figura del Messo Comunale dovrebbe essere 
valorizzata molto di più visto i rischi a cui può incorrere per un’errata notifica, 
infatti, in un processo , ricorda Tacchini, il Giudice la prima cosa che guarda è la 
relata di notifica, pertanto consiglia di fare relate sempre più complete “meglio 
scrivere in più e in maniera dettagliata ”.  

Un’altro obbiettivo dell’Associazione è quello di dare ai Messi Comunale una 
riedizione aggiornata del Manuale “Guida del Messo Comunale”.  

Il Presidente fa notare attraverso un grafico come è aumentato il numero degli 
iscritti dal 2006 al 2010, però ribadisce che dovrebbero essere molti di più, perché 
maggiore è il numero degli iscritti, maggiore è la forza per far sì che gli obbiettivi 
prefissati possano realizzarsi. Nel secondo grafico, Tacchini fa vedere come 
l’Associazione è presente nel territorio nazionale. La presenza dell’Associazione è 
significativamente è quasi uniforme, con l’eccezione della Val d’Aosta e del 
Trentino Alto Adige. Tale presenza è in costante aumento in particolar modo dove 
maggiore è l’impegno dei Colleghi. Pertanto è fondamentale un ruolo attivo da parte 
di tutti per aumentare la nostra presenza. 

Il Presidente ribadisce che l’Associazione si finanzia attraverso le quote 
associative e la formazione e come evidenziato dal grafico proposto 
percentualmente si equivalgono. Il 50% delle quote associative, ricorda, viene 
versato all’assicurazione.  

Durante la relazione del Presidente alcuni Colleghi fanno presente che non tutti i 
Comuni avvisano l’Ufficio Messi Comunali dello svolgimento di corsi perché il 
volantino viene cestinato subito dall’Ufficio Protocollo. Il Presidente ricorda che la 
pubblicizzazione dei Corsi di Formazione/Aggiornamento viene attuata inviando 
mail, dépliant e SMS. Purtroppo si deve constatare che nonostante lo sforzo, anche 
economico, l’informazione non raggiunge sempre il Messo Comunale, pertanto 
invita tutti i colleghi ad un maggiore impegno nel portare l’informazione ai colleghi 
dei Comuni vicini. Spesso le informazioni trasmesse con posta elettronica vengono 
bloccate dai firewall dei sistemi di sicurezza dei Comuni, pertanto sarebbe 
necessario che i Colleghi richiedessero l’abilitazione alla visibilità del dominio 
annanotifiche.it . 

Oggi l’Associazione è più che mai un punto di riferimento nel mondo della 
notifica. Sta a noi, ribadisce il Presidente, continuare su questa strada mantenendo 
fermi i tre principi enunciati: Trasparenza, Condivisione delle scelte e democrazia. 
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Solo così aumenterà sempre più la nostra valenza e la nostra credibilità 
mantenendo sempre alto il livello di professionalità. 

Punto 1 dell’O.d.g.: Approvazione del bilancio consuntivo anno 2010 

Il presidente introduce il 1° punto precisando che nella giunta del 05/02/2011 
abbiamo avanzato le nostre considerazioni sul Bilancio consuntivo del 2010. 

Il relativo prospetto viene presentato. 

Il presidente continua precisando che:” Le nostre entrate sono costituite dalle 
quote associative e dalla partecipazione ai corsi. 

Nel 2010 l’adesione è stata alta e abbiamo potuto mantener i servizi per i soci. 
Inoltre ora abbiamo il nuovo programma di gestione dell’associazione. Grazie ad 
esso, tutti i membri della Giunta possono controllare e gestire gli accessi al sito e al 
forum e la gestione dell’associazione. 

Le maggiori spese riguardano la formazione. Le voci più ingenti sono la 
tipografia, i rimborsi spese e le utenze. 

Per quello che riguarda invece l’assicurazione è in previsione un incontro con un 
broker per avere condizioni assicurative migliori. 

A febbraio abbiamo approvato il bilancio preventivo 2011. Ipotizziamo un bilancio 
più o meno fotocopia del 2010. E’ stato pure considerato un taglio del bilancio degli 
enti. 

Quest’anno l’attività di formazione sta incontrando molte difficoltà. Se guardiamo 
ad esempio alla Maggioli, che ha organizzato parecchi corsi, molti di questi però 
non hanno avuto molti consensi partecipativi. 

Per noi i corsi di formazione del 2° semestre 2010 sono in perdita. Poiché però ci 
interessa svolgere la nostra missione, è sufficiente che arriviamo ad un pareggio di 
bilancio. 

La situazione bancaria è in pareggio senza debiti ne promesse di debiti. 

C’è un problema legato all’incasso che determina uno slittamento del 
pagamento. Attendiamo, infatti, ancora pagamenti relativi al 2009. Inoltre i comuni 
si trattengono le spese bancarie ed abbiamo così dovuto aumentare le quote 
associative per coprire queste “spese di versamento”. 

Inoltre ci sono pure le spese che sosteniamo per acquisire questi versamenti 
(costo all’incasso e spese di tenuta del conto corrente). 

Il collega Lombardi precisa che nell’area del basso Piemonte è stato attivato un 
corso a costo zero dall’ANUTEL. Si chiede quindi se come A.N.N.A, non ci sia 
possibile accedere a finanziamenti pubblici. 

Il presidente risponde facendo presente che riguardo i finanziamenti pubblici, i 
fondi europei passano attraverso le regioni, che non hanno mai fatto corsi del 
genere, cioè inerenti la formazione del messo comunale. Per attivare questi 
finanziamenti la burocrazia è elevatissima. 

La collega Baldoni interviene precisando che A.N.N.A., vista la sua funzione di 
ausilio all’attività dei comuni dovrebbe godere di una attribuzione di fondi pubblici.  

“Propongo di valutare la possibilità di diventare dei partner dell’ANCI.” 
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Il presidente ricorda che: “nel 2012 i comuni incasseranno le proprie entrate 
mediante l’ingiunzione fiscale e ANUTEL in relazione a ciò organizza corsi a costo 
zero. 

A.N.N.A. però non può permettersi dipendenti. Dovrebbe avere una struttura 
organizzativa di altro genere ed affrontare delle spese non indifferenti. L’impegno 
finanziario è notevole.” 

Il collega Fontana precisa che anche se ci fosse un interesse economico 
rilevante noi non dovremmo snaturare l’obiettivo dell’Associazione. Non dobbiamo 
cercare noi ANUSCA, che è un interlocutore istituzionale, ma lasciamo 
eventualmente che sia ANUSCA a cercare noi. Potremmo pensare ad esempio al 
modo di trovare un accreditamento presso le Prefetture. 

La collega Baldoni interviene precisando che non è troppo preoccupata dei corsi 
organizzati dall’ANUTEL perché la gente esce insoddisfatta. I nostri corsi invece 
sono apprezzati. In ogni caso la collaborazione dovrebbe essere alla pari. Insisterei 
più con ANCI precisando la qualità del servizio che ANNA rende. 

Il collega Belardinelli propone di rivolgersi ai Segretari comunali proprio in 
relazione alla necessità di notificare con ingiunzione fiscale dal gennaio 2012. 

Il presidente prende di nuovo la parola:  

“penso che la strada proposta da Margherita sia una strada percorribile 
(accreditamento presso l’ANCI) e mi attiverò subito in tal senso. 

Riguardo invece alle altre società di formazione che ci hanno chiesto 
collaborazione credo che sia difficile creare un tale rapporto. Credo inoltre che 
l’operazione dell’ANUTEL sia scorretta. Avevamo pure valutato un’azione contro 
ANUSCA e ANUTEL ma non ci conviene scatenare una guerra contro queste due 
associazioni. 

Ci conviene piuttosto lavorare all’interno dei Ministeri per sostenere le nostre 
posizioni.  

Dovremmo arrivare ad un testo unico sulle notifiche e cercare una soluzione 
inerente le notifiche on-line. 

Appena possibile vi riferirò i risultati di questi incontri con i ministeri a Roma.” 

Il Bilancio consuntivo dell’anno 2010 viene posto in votazione insieme al bilancio 
preventivo del 2011 come da prospetto allegato. 

L’Assemblea Generale approva all’unanimità. 

Punto 2 dell’O.d.g.: Elezione componenti la Giunta Esecutiva 

Si tratta di una proposta già approvata dalla Giunta Esecutiva relativa, cioè, alla 
sostituzione dopo 3 assenze dei membri della Giunta Esecutiva e del Consiglio 
Generale. 

Trattasi di una norma che non abbiamo mai applicato e pertanto ho pure sentito i 
colleghi che devono essere sostituiti. 

Il collega Bizzotto Paolo per problemi personali non può più dare il suo 
contributo. 

Si propone la sua sostituzione col collega Durì Francesco, Resp. dei Messi 
Comunali del Comune di Udine, che ha accettato di far parte della Giunta Esecutiva. 
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La proposta viene votata dall’Assemblea Generale che approva all’unanimità non 
essendo pervenute alcune indicazioni da parte dei Soci Fondatori. 

Punto 3 dell’O.d.g.: Elezione dei Componenti il Consiglio Generale 

Il collega Durì Francesco, quindi, lascia il Consiglio Generale. 

Oltre a lui il collega Prantera Francesco del Comune di Castrovillari, perché 
andato in pensione. 

Oltre a ciò segnalo la sostituzione della collega Puggioni Maria che non è mai 
venuta alle riunioni e che sta pure per andare in pensione. 

Il presidente propone la sostituzione di questi tre nominativi, non essendo 
pervenute alcune indicazioni da parte dei Soci Fondatori, con quelli di: Barletta 
Giuseppe (Castrovillari), Marta Busco (Udine) e Anna Martino (Montegranaro). 

La proposta viene accolta con voto favorevole all’unanimità. Tale Organo resta in 
carica 4 anni. 

Punto 4 dell’O.d.g.: Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione 

Il presidente introduce l’argomento precisando che quest’anno abbiamo 
praticamente pareggiato gli iscritti dell’anno 2010 di 625 associati. Oltre a ciò 
abbiamo già 8 adesioni per il 2012 e 1 per il 2013. 

Tacchini prosegue ribadendo che per il prossimo anno serve uno sforzo 
maggiore ma che comunque presume che ci saranno i risultati del 2010. Vedremo 
però a fine gennaio quanti saranno i rinnovi delle iscrizione. 

L’anno scorso la percentuale di rinnovo è stata molto alta. Ma per il prossimo 
anno dovremmo inventarci qualcosa. 

Il presidente pone in votazione l’elenco degli iscritti che ammontano a 617 soci. 

Il voto è favorevole all’unanimità. Non essendoci interventi, l’Assemblea 
Generale approva all’unanimità. 

Punto 5 dell’O.d.g.: Attività associative 

Il presidente introduce l’argomento facendo presente che è in preparazione un 
convegno a Roma sulla informatizzazione della P.A. 

“Questo convegno viene organizzato con la collaborazione dei docenti dei nuovi 
corsi organizzati da ANNA, Deiana Antonella e Pigliapoco Stefano. 

Il Comune di Roma ci ha proposto di cambiare data, poiché il sabato dovrebbero 
pagare il personale addetto alla sala che lavorerebbe in orario straordinario. Poiché 
prima la data era il 03/03/2011 proponiamo il 02/03/2011, che è una data in cui la 
sala fornita dal Comune è libera. 

Abbiamo pure chiesto il patrocinio del comune di Roma e grazie a ciò il costo 
della sala passa da € 2.000,00 a € 1.500,00. 

Intenderei comunque andare avanti poiché la sala della Protomoteca è al 
Campidoglio, che è luogo rappresentativo. 

Il professor Pigliapoco Stefano potrebbe fare partecipare pure qualcuno della 
DIGITPA. 

Uno sponsor ce l’abbiamo già, ma sarebbe auspicabile poterne trovare altri. Con 
la Maggioli nulla da fare perché non fa sponsorizzazioni.” 
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La collega Salustri Annunziata propone una sponsorizzazione da Trenitalia. 

Tacchini prosegue chiedendo di esprimere una valutazione sull’opportunità di 
prevedere un accesso libero o su accreditamento. 

L’assemblea propende sulla necessità di un’iscrizione. 

L’assemblea dà mandato al presidente di proseguire nell’organizzazione del 
convegno per il giorno 02/03/2012 e di incentivare i corsi di formazione 
sull’informatizzazione della P.A. 

Punto 6 dell’O.d.g.: Iniziative proselitismo Associazione 

Riguardo l’offerta formativa dell’associazione dovremmo verificare la possibilità 
di organizzare una tipologia di corso dedicato al protocollo informatico, documento 
digitale e archiviazione del documento digitale. 

Interviene come consulente la dott.ssa Deiana Antonella che fa notare che le 
capita spesso di vedere, nelle patrie pubbliche amministrazioni che incontra che i 
messi comunali sono di supporto all’ufficio protocollo, anche direttamente, 
protocollando essi stessi. 

Poiché stiamo andando sempre di più verso la notificazione con la Pec, bisogna 
cavalcare l’onda e informatizzare maggiormente il messo, onde evitare che questa 
figura sparisca. 

Bisognerebbe proporre una figura di Messo Comunale come elemento di 
cambiamento della pubblica amministrazione. 

Punto 7 dell’O.d.g.: Delega al Consiglio Generale per l'approvazione del bilancio 
preventivo che consuntivo ai sensi dell’art. 16 dello Statuto 

Il Presidente espone l’esigenza di conferire la delega al Consiglio Generale per 
l’approvazione del Bilancio preventivo e consuntivo per l’anno 2011. Tale esigenza 
viene determinata dal fatto che essendo i componenti dell’Assemblea Generale 
sparsi per tutto il territorio nazionale diventa difficile riunire più di una volta all’anno 
tale organismo per la sola approvazione del Bilancio, essendo lo stesso pubblicato 
sul sito internet www.annamessi.it in modo analitico garantendo, quindi, la massima 
trasparenza. 

L’Assemblea Generale approva all’unanimità. 

Punto 8 dell’O.d.g.: Varie ed eventuali 

Nessuno pone argomenti di cui trattare una discussione. 

Alle ore 15,00 il Presidente dichiara chiusa la seduta non avendo altri chiesto la 
parola. 

 

Cesena 01 ottobre 2011 

 

 

Il Presidente Pietro Tacchini 

 

Il Segretario Asirelli Corrado 
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